Séminaire « Soutenabilités »

Contribution - Covid-19 : pour un « après » soutenable

Nom: Loubieres

Prénom : Fabien

Institution ou entreprise:

Axe(s):

- Quelles attentes à l'égard de la puissance publique face aux risques ?
- Quelles interdépendances et quelles formes d'autonomie à différentes échelles ?
- Quelle voie pour une économie soutenable ?

Intitulé de votre contribution : Nouveau Conseil National

Résumé de votre contribution :

Inspirons nous de ce qui a été fait après la guerre. En 1944, le GPRF doit reconstruire les villes sinistrées, résoudre la crise du logement et relancer l'économie. Il posera les fondations d'un État social. L'État et la puissance publique doivent de nouveau être des leviers du redressement, en nationalisant des secteurs clefs comme les transports ou l'énergie et stratégique (défense, santé, éducation). La Reconstruction verrait la mise en place d'un modèle de type keynésien qui, pour la première fois, permettrait à l'urbanisme de devenir une question d'intérêt général et une prérogative étatique dans les territoires. Nous pouvons également imaginer un Conseil National incluant toutes les forces vives du pays (à l'image du CNR) afin d'établir un nouveau programme définissant la politique générale à tenir. Ce programme transverse inclurait les enjeux de notre époque :

- -Énergie (sans carbone)
- -Agriculture (définir un nouveau modèle pour retrouver nos sols)
- -Territoires (réhabilitation et restructuration des réseaux)
- -Stratégique (Défense, Santé, Éducation)
- -Économique (développement ESS et circulaire)

La liste est non exhaustive.